



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
 El Sol de México		07/08/2024	OPINIÓN



ALBERTO AGUILAR

Nombres, nombres y... nombres / Crece el negocio celular 4.6%, 145.8 millones de líneas y 85% de teléfonos de media y alta gama

El celular se ha vuelto parte de nuestra vida cotidiana. Mucha de nuestra actividad laboral pasa por él, lo mismo el contacto con nuestros seres queridos y amigos. Es parte de nuestro entretenimiento, compras, información e interacción financiera

Todavía Telcel de **Daniel Hajj**, el actor preponderante, mantiene el 62% del mercado. El IFT de **Javier Juárez** no quiso atenuar su accionar. Le siguen Movistar de **Camilo Aya** con 16%, AT&T de **Mónica Aspe** con 9% y luego los Operadores Móviles Virtuales (OMV).

De estos últimos, **Ernesto Piedras** timón de la consultora The Competitive Intelligence Unit (CIU) informa hay más de 100. Algunos muy pequeños. Lo relevante es que ya manejan 11% del mercado con 14 millones de líneas. Ofrecen buenas tarifas y ventajosos planes para navegar.

CIU señala que con todo y que la economía camina más lento, al término del primer semestre el número de líneas móviles creció 4.6% para llegar a 145.8 millones. La penetración es de 116.5%, o sea arriba del total de la población. Además, la telefonía se ha democratizado. Piedras remarca que en el segmento A/B se está en 138%, en el C es 127% y en el D de 101%.

Por si fuera poco, los aparatos de alta y media gama ya significan el 85% de todas las líneas, lo que en el pasado era impensable. Por ello el tráfico de datos creció hasta junio 6.2%, mientras que voz trae una caída del 2.7%.

Obviamente la mensajería instantánea, con opciones como WhatsApp, la utilizan el 86.4% de los usuarios. Un 81.4% para redes sociales, 44.7% entretenimiento, 42.5% para operar con bancos, 35.8% para fotografía y video y 15.1% para comprar.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de México		07/08/2024	OPINIÓN

Según el más reciente reporte de CIU el tamaño del mercado móvil ascendió en junio a 175,091 mdp, con un avance del 4.9%. Se espera que totalice 2024 con una facturación de 360,434 mdp. Y es que viene la mejor parte del año, explica Piedras, con el “Buen Fin”, Navidad y aguinaldos.

Además el impulso de acceder a la mejor tecnología no se detendrá, lo que garantiza que la telefonía móvil mantendrá una dinámica por encima del PIB, máxime la posibilidad de poder migrar el número a la opción más competitiva.

Así que los celulares viento en popa.

LLUVIAS SUPERIORES Y SUBEN PRESAS AL 45% DE SU CAPACIDAD

La buena noticia es que el promedio de las 210 presas para uso agrícola que hay en el país subió a 45.5% su capacidad en julio. Y es que las lluvias fueron 3% superiores a las de junio y 13% arriba del promedio 1985-2023, señala el GCMA que lleva **Juan Carlos Anaya**. Con ello el número de municipios con sequía se ajustó de 1,150 a 671. Sólo Chihuahua y Sinaloa presentan aún algún grado de sequía en el 100% de sus municipios. Para el campo oro molido.

INFLACIÓN Y PESO BARRERAS PARA BAJA DE TASAS Y PIB SÓLO 1.7%

La encuesta de Citibanamex que ayer se dio a conocer refleja lo gris del derrotero económico para el resto del año. La previsión para el PIB 2024 bajó a 1.7%, la inflación a 4.60%, el dólar en 19 pesos y las tasas a 10.50%. De hecho para este jueves no se espera una baja para esta variable por parte de Banxico de **Victoria Rodríguez**. **Carlos Capistrán** de BofA prevé una votación en contra de de 4 a 1 por la presión de los precios y los expertos de BBVA comandados por **Carlos Serrano** estiman que la depreciación de la moneda será otra barrera. Ayer el tipo de cambio cerró en 19.59 por dólar.

CAMBIOS COSMÉTICOS A REFORMA JUDICIAL E INCERTIDUMBRE

Ayer el coordinador de diputados de Morena **Ignacio Mier** anunció cambios a la reforma judicial en ciernes. Comités de evaluación y gradualidad en la designación de los jueces. Obvio son ajustes cosméticos que para nada eliminarán la falta de certidumbre debido al control de ese poder por el ejecutivo, el legislativo y el crimen organizado.